



HUBLLOT

JOURNAL DE L'ASSOCIATION
VAUDOISE DES UNIONS
CHRÉTIENNES FÉMININES

FÉVRIER 2023
NUMÉRO 617

LES UCF² VAUDOISES EN 2022

ANNÉE RICHE EN ÉVÉNEMENTS

6

Un temps
pour soi

10

Nouveaux
projets

RETOUR SUR 2022

Edito et rapport d'activités du Comité cantonal



Chères membres et amies UCF,

«Il n'y a pas de plus grande joie que celle qu'on n'attend pas», affirmait Sophocle, écrivain grec en 500 av. JC. A l'idée d'écrire cet édito, il me revient la joie éprouvée lors de la journée retrouvailles, le 8 octobre dernier à Yverdon, en écho aux visages souriants des femmes réunies pour vivre cette journée, heureuses de se retrouver ou de faire connaissance. Pouvoir partager ces moments toutes ensemble, toutes activités UCF confondues, était un vrai cadeau! Et certainement le point culminant de cette année 2022, sous le thème de «La joie... un cadeau».

«De la joie pure jaillit toute la création. Par la joie elle est soutenue, vers la joie elle se dirige, et à la joie elle retourne », affirme ce proverbe sanskrit: je ne saurais mieux mettre en mots le mouvement de profonde reconnaissance que j'éprouve envers vous toutes qui avez permis toutes les joies vécues au sein des UCF durant l'année écoulée: à vous, membres et participantes des activités qui ont eu lieu ces mois derniers; à vous les responsables, bénévoles et animatrices des camps, groupes de lectures, groupes régionaux, Café-récits, Natur'Elles, Bulles Nature et Fil à Soi; à vous toutes et tous qui avez contribué à rendre vivants nos cinq numéros d'Hublot: à vous membres du Comité Cantonal qui avez partagé la responsabilité de mener la barque de notre association durant cette année 2022, et à notre coordinatrice administrative qui orchestre si bien la réalisation, le suivi et la mise à jour de nos projets, rencontres, liens; Quel cadeau! de tout cœur, MERCI!

Pouvoir passer des moments ensemble

De la joie, nous vous souhaitons d'en éprouver à la lecture de ce numéro reflétant les activités UCF qui ont eu lieu en 2022, et qui raviveront les souvenirs de toutes celles d'entre vous qui y avez participé: cadeau de pouvoir à nouveau passer des moments ensemble et de vivre des temps de découvertes, d'échanges et de partage. A noter que les nouvelles activités ont permis à quelque 120 femmes d'y participer en 2022, qui s'ajoutent aux participantes des camps, groupes de lecture et groupes régionaux.

Joie et reconnaissance ont accompagné les festivités organisées à l'occasion d'anniversaires particuliers durant l'année écoulée: le 100^e de la Maison de l'Etoile durant trois jours en juin auquel les UCF ont participé, le 75^e des Femmes Protestantes de Suisse, dont les UCF font partie et qui sont importantes pour notre mouvement, et enfin le 50^e du Cazard.



C'est aussi avec joie que le Comité Cantonal (CC) s'est engagé pour réaliser la journée Retrouvailles du 8 octobre à Yverdon, ainsi que l'Agape traditionnelle du 7 décembre, deux occasions de tisser et renforcer les liens entre nous toutes: cadeau d'avoir pu vivre conjointement la rencontre d'ouverture des Groupes de lecture lors des retrouvailles, nous nous en sommes beaucoup réjouies. Le succès de ces deux rencontres est aussi un encouragement à poursuivre dans cet élan.

Le cadeau le plus inestimable: les liens d'amitié et de confiance

La joie, nous l'avons cultivée au sein du CC au cours de nos neuf séances de comité, en plus de notre assemblée Escal: même avec le privilège de bénéficier d'une bonne situation financière, nous avons veillé à la gestion du budget et des comptes. Merci à Evelyne de nous offrir ses compétences, sa pertinence sensible et son investissement précieux et apprécié dans ce domaine ainsi que pour nos tâches administratives et le journal Hublot. Le suivi des camps a été assuré par Françoise, reconnaissance pour sa force tranquille et sa clairvoyance. Merci à Roseline d'avoir pris soin du lien avec les Groupes de lecture et nos associations faitières, UCR et UCS, dans une fidélité indéfectible; et à Adrienne, à l'énergie discrète et posée, de contribuer à nourrir nos réflexions et à porter attention aux liens avec les UCF mondiales (World YWCA). Pour compléter le tableau, cadeau que de pouvoir compter sur Irène, engagée professionnellement pour assurer la coordination du tout, ainsi que la rédaction des cinq numéros d'Hublot parus en 2022, avec sa polyvalence précieuse en termes d'engagement, de dynamisme, d'efficacité et de créativité.

Au-delà des responsabilités qui incombent au CC, le cadeau le plus inestimable, ce sont les liens d'amitié et de confiance tissés au fil des ans qui nous portent; et également sous l'angle du «C» des UCF, auquel le CC a consacré une journée de travail en début d'été, animée par Béatrice Perregaux Allisson, afin de pouvoir reformuler nos fondements comme

MÉDITATION

Utile... inutile ?



L'utilité d'un objet est liée au temps et à son emplacement. Pensez à une fondue. Qui n'a pas un caquelon et son réchaud en Suisse, même si ces choses ne sont pas utiles la plupart du temps? Mais en être ainsi équipé au Maroc n'a pas de sens. Le thème ouvre la discussion à nos cultures, nos conditions et styles de vie, nos valeurs. L'utile en campagne ne l'est pas en ville. L'inutile ici peut sauver des vies ailleurs. Je vous propose deux remarques simples, que voici :

Premièrement, la notion d'utilité valorise ce qui est commode et pratique, donnant un sens péjoratif à ce qui est inutile. Mais dans ce cas, que faire des arts? Peut-on considérer un tableau, ou la musique, ou une promenade inutile? Il existe un registre dans la vie de l'être humain qui ne peut pas être qualifié comme utile ou inutile, mais nécessaire. La vie n'est pas concevable sans le silence, le beau, l'imaginaire, et le temps de se nourrir spirituellement. Ne rien faire n'est pas utile, mais de temps en temps, c'est une nécessité.

Le thème « Utile... inutile ? » me rappelle la quantité d'objets que je garde parce qu'ils pourraient être utiles... un jour. Sans faute, le moment où je ne les aurai plus, j'en aurai besoin !

Deuxièmement, il est bon et légitime de parler d'objets comme utiles ou inutiles. Il en est tout autre quand il s'agit de personnes. Une personne n'est pas un objet à qualifier selon le contexte ou le moment dans lequel elle se trouve. Une personne n'est pas utile ou inutile. Selon leur capacité à travailler, notre société qualifie des personnes comme « rentables ». Cela sous-entend qu'une personne qui ne travaille pas n'a pas de valeur. Ainsi nous créons des personnes marginalisées, comme par exemple, des personnes âgées, handicapées, ou à l'Al. Jamais je n'accepterai cela. Chaque personne, quelle qu'elle soit, a une identité, des dons, des compétences, et du vécu à partager. Elle a une vision du monde qui peut m'épauler, ou au contraire, me confronter à mes idées reçues pour que je revienne à l'essentiel : notre humanité partagée. Chaque personne est une œuvre d'art, créée avec amour. Chaque personne est une invitation à découvrir le monde, mon monde, autrement.

Rappelons qu'aux UCF, nous faisons partie d'un ensemble de femmes de tout âge et du monde entier. Chaque petit pas que nous faisons ensemble, malgré nos différences d'âges, de cultures et de sociétés, fait progresser la cause des femmes partout. Comme un sourire offert gratuitement et sans utilité, la solidarité est un bienfait qui n'a pas de prix.

_Adrienne Magnin



suit: «La dimension chrétienne, et notamment ses valeurs de respect, d'ouverture, de solidarité, d'entraide et d'échange, est pour une partie d'entre nous, source et toile de fond de leur implication; pour toutes, elle est l'héritage et l'ancrage de notre mouvement. Cet ancrage nous ouvre aux femmes de toutes générations, cultures, origines et religions. Ensemble, nous nous retrouvons dans le fait d'être en lien et solidaires entre femmes; d'être connectées à un mouvement mondial de femmes dans leurs forces, diversités et vulnérabilités; dans l'action concrète citoyenne et communautaire pour et avec d'autres femmes.» Journée qui a engendré comme cadeau le fait d'approfondir les liens au sein du CC. Le défi pour l'avenir concerne la responsabilité d'en assurer la pérennité et le renouvellement de ses membres.

Joie d'avoir pu enfin réaliser concrètement un schéma de nos liens et appartenances avec les autres associations unionistes en Suisse et dans le monde: le CC a reçu Martine Miquel, présidente des UCR à l'une de ses séances, et Escale a pu bénéficier de la présence d'Aïda Rehouma de l'Alliance mondiale (YWCA), qui a rappelé à cette occasion que celle-ci, durant ses plus de 165 ans d'existence, a toujours le même fondement: une femme tend la main à une autre femme. Dans mon cœur de Présidente, c'est un cadeau extrêmement porteur que d'appartenir à un tel mouvement: avoir des sœurs tout autour de la terre. Cette évocation m'amène à terminer cet édito par cette belle citation de Mère Teresa: «La joie profonde du cœur est une boussole qui nous indique le chemin de la vie».

_Catherine Jobin, Présidente



UN TEMPS POUR SOI

Camps 2022 – « La joie... un cadeau »



← Sourire aux lèvres, pieds dans la neige, les campeuses d'Evolène « posent » pour la postérité...

↑ ...tandis que les aînées prennent la « pose » dans le parc magnifique de Crêt-Bérard

2022 aura vu se dérouler les trois camps UCF. Sur le thème riche et porteur de « La joie... un cadeau », ce sont au total 59 personnes qui ont participé à cette activité UCF.

Précisons aussi que, après 32 ans de responsabilité, Marguerite Isely a désormais demandé d'être relevée de cette fonction. L'Agape de fin d'année a été l'occasion de la féliciter et de la remercier de sa belle fidélité et de son dévouement. La relève est assurée par un petit groupe de 4 responsables dynamiques et engagées.

Semaine d'Evolène

En mars, les 19 participantes ont découvert le nouveau lieu de leur rencontre annuelle: l'Eden ayant été transformé, elles logent désormais à l'Hermitage et mangent le soir à La Taverne. Nouvelle organisation, quelques déplacements, ce qui n'a en rien perturbé la bonne humeur et le bonheur de se retrouver des campeuses. Jeanne-Elise Haemmerli écrit à ce propos dans Hublot: «Voilà une semaine à part, il n'a manqué que le ciel bleu [...] Mais pas de quoi nous assombrir! Nous rentrons pleines de nouvelles forces, d'amitiés et d'échanges. Oui, y'a eu d'la joie à Evolène».

Camp de Leysin

Comme en 2021, le camp a été reporté de février à mai, les assauts du Covid obligeant Patricia Martin et son équipe à prendre cette décision. 23 participantes et Serge Fustier, notre pasteur, étaient au rendez-vous de cette belle semaine printanière, dans le confortable Hôtel Central Résidence de Leysin. Chants, activités créatrices et sportives – dont l'aquagym comme nouveauté cette année – soirée festive, animations pensées en fonction du thème et donnant lieu à des échanges nourris, match aux cartes traditionnel, tout ceci était au menu de cette joyeuse semaine dont Hélène Moret écrit dans Hublot: «Cette complicité, cette amitié, ces partages [...] remontent nos batteries pour aller porter cette JOIE, autour de nous!» Tout est dit.

Camp de Crêt-Bérard

Pour la première fois organisé en août, Crêt-Bérard est le camp de nos aînées: 16 personnes y ont participé, avec «un programme varié mais pas trop chargé afin que chacune puisse y participer sans être bousculée, stressée, fatiguée. Ce séjour tranquille qui tient compte des besoins et des ressources de chacune fait du bien et m'a permis de déposer tout ce qui pèse dans la vie de tous les jours», écrit Françoise Munz, nouvelle campeuse, rédactrice du compte rendu dans Hublot. A noter une nouveauté: deux messieurs et une dame accompagnaient une épouse, compagne ou maman, auxiliaires de vie indispensables pour permettre à des fidèles campeuses de venir à Crêt-Bérard. Chants, bricolages, danse, causeries, le thème de la joie a été abordé sous différents angles. Et le clou du séjour fut une croisière en bateau sur le Léman qui a particulièrement plu aux participantes.

Pour conclure l'année

Quelques mots encore sur le Grabeau d'automne, cette réunion de toutes les responsables + Serge, des «semaines temps pour soi»: une journée à Echallens a permis d'évaluer l'édition 2022 des camps UCF, d'en

relever globalement une grande satisfaction et de décider après un laborieux brainstorming du thème 2023, mais ... ceci est une autre histoire! à découvrir dans les camps et toutes les activités UCF et les pages de Hublot, tout au long de l'année.

Pour conclure: il convient de relever le grand engagement de toutes les personnes qui prennent des responsabilités pour cette activité, chère aux UCF vaudoises. Leur travail - évidemment - bénévole représente un nombre d'heures considérable annuellement. Sans elles, lui, rien ne serait. Aussi, ce rapport est l'occasion de leur dire un immense merci pour leur dévouement.

Et c'est Jean-Claude Guillebaud qui aura le mot de la fin: «Si j'interroge mon passé, il me rappelle que les forts moments de douceur, les moments de JOIE ont été laissés en chemin comme des balises. Ou mieux encore, comme des pierres que l'on pose sur le lit du ruisseau et sur le chemin de la vie pour mieux les traverser».

_Françoise Ruffieux



← A Leysin, les campeuses s'accordent une petite « pause » durant une longue promenade dans ce décor printanier.

GROUPES DE LECTURE

Retour sur la saison d'hiver 2021-2022



Soirée d'ouverture dépayssante au Cazard le 30 septembre 2021 avec Monique et Dario Bondolfi-Masraff et leur présentation imagée de l'Arménie.

Après une saison 2020-2021 durant laquelle les rencontres ont été quasi inexistantes à cause des restrictions liées à la pandémie, le retour à la normale a été très apprécié par toutes les lectrices et animatrices durant le dernier hiver. Les rencontres ont pu se faire et les échanges ont été riches autour des 2 livres choisis pour le travail en groupes: «L'ami arménien» de Andreï Makine; et «Division Avenue» de Goldie Goldberg.

Un magnifique vent d'Arménie a soufflé sur la soirée d'ouverture avec le couple Monique et Dario Bondolfi-Masraff. Quant à la soirée de clôture, c'est Nahum French, pédiatre et thérapeute de famille, qui l'a animée avec humour et chaleur.

31 groupes, soit environ 200 participantes ainsi que quelques personnes à titre individuel ont apprécié les guides de lecture et encouragé les responsables à continuer et à aller de l'avant. Les guides de lecture et les synthèses sont toujours très appréciés.

Violette Baudraz d'Arnex et Mauricette Jolissaint d'Echichens ont demandé à être déchargées de l'animation de leur groupe. Nous sommes reconnaissantes pour ces engagements durant de très nombreuses années.

A Arnex, Patricia Deschenaux s'est annoncée comme nouvelle animatrice.

Quant à Fabienne Salis, elle a rejoint l'Equipe des responsables en été 2022. Merci à elles!

Georgette Rochat et Paulette Schulé

Prochain rendez-vous des Groupes de lecture :

Soirée de clôture de la saison d'hiver 22-23

jeudi 27 avril 2023 à 16h30

Salle de paroisse d'Epalinges

Soyez les bienvenues!

UCR ET UCS

Aux niveaux romand et suisse, une année animée

Au niveau romand

Les Unions Chrétiennes Romandes (ci-après UCR) sont constituées des instances suivantes: UCF vaudoises, Unions Chrétiennes Genevoises, UCJG de Nyon, Unions Chrétiennes Neuchâteloises (y.c. Villa YoYo), Camp Junior, Camp Ouverture et Partage, Le Camp de Vaumarcus, Faisceaux cadets Vaud-Valais, Cadets de Delémont.

L'Assemblée des Délégué-e-s est l'occasion pour toutes ces associations de se rencontrer et de partager des informations sur ses activités respectives. Elle a eu lieu à Vaumarcus le 21 mai 2022, où nous étions 24 à être cordialement accueilli-e-s au Camp, ce qui est toujours un plaisir pour chacun-e! Les UCR (et tous ses membres) ont été très reconnaissantes de la bonne nouvelle partagée par Fondation DSR, qui a décidé de maintenir les versements forfaitaires pour 2022, malgré une année difficile. En 2023, la clé de répartition sera revue.

Les membres du Comité travaillent actuellement sur le renouvellement du concept de crise UCR, après avoir atteint leur objectif de rencontrer l'ensemble des membres UCR pour créer du lien et mieux se connaître mutuellement.

Roseline Avigdor



Au niveau suisse

Les Unions Chrétiennes Suisses (ci-après UCS) ont vécu une année 2022 assez mouvementée. Nous avons pu revenir à la normale et organiser à nouveau la plupart de nos offres, et pu poser plusieurs jalons pour les développements et projets futurs des UCS.

Un groupe de projet pour la planification d'une conférence sur le mouvement a été mis en place, lors duquel les responsables de tous les domaines d'activités des UCS sont invités à passer un week-end ensemble en août de l'année prochaine (réservez déjà du 23 au 25 août 2024!) et à travailler sur l'avenir des UCS, à avoir du plaisir et à faire bouger les choses. En outre, nous avons pu relancer le grand projet Conveniat Due (camp national pour tous les groupes de cadets en Suisse).

Nous sommes heureux qu'après des années difficiles pour les UCS, de grandes idées et de grands projets puissent à nouveau être réalisés. De plus, nous nous réjouissons que les UCS aient 25 ans en 2023 et que nous puissions trinquer à notre jubilé en tant qu'association nationale.

Julia Petrig, Présidente des UCS



Pour la deuxième fois, cette fois-ci à Zürich, le groupe de travail « Femmes et Unions Chrétiennes » (dont les UCF font partie), a organisé une Randonnée des femmes. L'occasion, en cheminant, de partager des informations sur le mouvement féminin, d'échanger des idées et expériences, et de se laisser inspirer!

NOUVEAUX PROJETS

Rencontres, découvertes, bienveillance et plus encore !

Démarrées en 2021, les nouvelles activités des UCF ne pourront bientôt plus être qualifiées de «nouvelles»! Quoiqu'il en soit, c'est encore ainsi que nous les identifions au sein du Comité. Mais il y a eu une vraie nouveauté en 2022: le lancement des journées «Fil à Soi»! Retour sur une année riche en rencontres, en partages et en découvertes.

Fil à Soi

Quelle joie de mettre en œuvre, grâce au soutien des UCF, ce projet qui mûrissait depuis quelques temps déjà: proposer, en se plongeant dans le monde du bois flotté, un temps pour soi, entre femmes, une manière de se reconnecter à l'essentiel, un moment de légèreté et de plaisir. En 2022, en plus de l'atelier découverte réalisé lors des Retrouvailles à Yverdon avec 10 personnes, nous avons réalisé 4 ateliers, réunissant 5 participantes à chaque fois, à l'atelier galerie La Menuiserie, à Lutry. L'endroit se prête parfaitement à une activité créatrice: les larges tables permettent des espaces individuels en suffisance pour étaler tout son matériel de construction. Avec une partie à l'extérieur, la plage du port de Lutry, à proximité et accessible à pied, est un endroit intéressant où il est possible de récolter du bois flotté. La créativité des participantes nous a à chaque fois enthousiasmées tout en les encourageant à se laisser guider par leurs envies et élans. Des journées pour faire un pas de côté, se libérer de la routine et des agendas surchargés, sortir de sa zone familière et stimuler sa créativité, tout en prenant le temps...

«Merci car ici dans cet atelier, je ne me suis pas sentie jugée pour pouvoir faire ce que j'ai fait» Isabelle

_Anna et Catherine



Les Natur'Elles

Les Natur'Elles ont pour vocation d'organiser des sorties nature entre femmes une fois par mois dans le canton de Vaud pour se retrouver en plein air, explorer à travers tous nos sens, découvrir de nouveaux espaces naturels; se rencontrer, échanger, créer des liens entre les participantes; encourager à développer sa créativité, chanter, dessiner, peindre, créer des œuvres dans la nature (landart). Entre mars et novembre 2022, nous avons réalisé 8 sorties d'une journée, avec un total de 48 participations (32 femmes différentes). Elles ont entre 25 et 81 ans et proviennent des 4 coins du canton de Vaud: de Ste-Croix au Pays-d'Enhaut, de la Broye à la Riviera. Nous avons accueilli le printemps à Crissier le long de la Mèbre, tapé le rythme à Palézieux, célébré la beauté dans les narcisses en fleurs aux Pléiades, trouvé la fraîcheur le long du lac à Yverdon, sauté dans le lac à Morges, dessiné le long de l'Orbe et célébré l'année écoulée au Mont-Pèlerin. En plus, deux sorties miniatures ont eu lieu lors des Retrouvailles à Yverdon. Ces expériences en nature se sont réalisées dans un espace de sécurité, bienveillant, de solidarité, faisant place aux rires et à la JOIE, thème de l'année 2022 des UCF!

«Avec Les Natur'Elles, on ne se connaît pas mais après quelques heures on est déjà complices et quel bien ça fait de tisser ces liens. Une seule sortie me nourrit pour les jours à venir» Marilyn

_Kanga et Irène

Bulles Nature

Nous avons commencé par proposer un week-end par année et sommes très satisfaites des deux éditions qui ont déjà eu lieu dans la région d'Avenches. La dernière s'est déroulée les 24 et 25 septembre 2022. Douze femmes à passer entre les gouttes, à partager, créer, s'émerveiller, s'inspirer, se ressourcer, cuisiner et se réchauffer autour du feu. Les propositions sont ludiques, légères et passent par des temps créatifs (land-art, modelage, dessin, écriture, chants, etc...) et du mouvement doux (respiration, yoga, méditation). Le tout est relié par des temps de parole, de repos et de pauses théés-café. Il nous tient à cœur d'offrir des moments chaleureux, de s'amuser, se rencontrer et se poser autour du feu et dans nos cœurs pour permettre aux étincelles de Vie - parfois un peu mises à mal dans la vie quotidienne - de briller et se rallumer si besoin. Comme plusieurs participantes ont émis le souhait de multiplier les Bulles Nature, nous avons proposé d'ajouter à ce week-end, en 2023, trois journées réparties sur l'année. Nous sommes heureuses de voir ce projet qui nous tient à cœur s'agrandir au fil du temps.

« Ce week-end a été comme une bulle hors du temps. Quel bien ça fait de juste pouvoir me laisser guider en douceur, de ne rien devoir gérer, de ne penser à rien, juste d'être dans la nature, et d'accepter de recevoir ! Un temps pour soi en bonne compagnie. Merci du fond du cœur de permettre ces instants. Précieux. » Magali

_Valérie et Anette



Café-récits

Pour la deuxième année consécutive, les Cafés-récits ont eu lieu le 1^{er} mercredi du mois au Cazard à Lausanne. Le concept des cafés-récits est simplement des discussions de groupe, proposées par une animatrice, où les histoires de vie occupent le premier rôle. Le but est le partage et la cohésion sociale. Cette idée nous vient de Suisse alémanique, où les Erzählcafés existent depuis 2016. En 2022, chaque café-récits a accueilli entre 6 et 11 participantes. Les Cafés-récits sortent les participantes de leur solitude, leur donnent confiance en une prise de parole en public, créent des liens d'amitié et apportent de la confiance en l'humanité. N'importe quel thème peut donner lieu à un café-récits ! Cette année, nous avons pu partager, entre autres, sur les anniversaires, les croyances, les étoiles, les superstitions ou encore les bêtises. Il ne s'agit pas de disserter sur un concept compliqué, mais bien d'échanger dans la confiance et la sincérité. Les souvenirs des unes font appel aux souvenirs des autres. L'écoute offerte aide à porter un regard bienveillant et souvent reconnaissant sur sa propre vie.

«Lorsque je repars d'un Café-récits, je me sens joyeuse, légère, remplie de gratitude. Ces échanges entre femmes sont des moments précieux dans ma vie.» Sylvie

_Emmanuelle

Ces quatre projets, qui ont permis à plus de 70 nouvelles femmes de faire connaissance avec les UCF en 2022, se renouvellent en 2023. **Les lectrices du Hublot et membres UCF sont les bienvenues, parlez-en autour de vous et venez accompagnée!** Les prochaines dates figurent dans l'AGENDA en dernière page de ce Hublot. Pour plus d'information et pour les inscriptions: www.ucfvaud.ch (→ Activités)

PAYS D'ENHAUT

Rapport d'activités du groupe Contact du Pays d'Enhaut 2022

Cette année, plus de confinement et nous avons pu nous retrouver «comme d'habitude» chaque 3^e mercredi du mois à 14h00 à la Salle de paroisse de Château-d'Oex. Mais attention, pas d'embrassade mais la joie des retrouvailles est bien là !

Dans notre groupe vieillissant, il y a les malades, nos amies en EMS, celles qui ne se déplacent plus et celles qui nous ont quittées. Mais il reste encore une dizaine de « vaillantes », heureuses de participer.

En janvier, nous avons été transportées au septième ciel par la Yodler Messe. C'est Jane-Marie Nussbaumer qui, pour la deuxième fois, nous a fait revivre ce joyau. MERCI.



En mai, notre ancien pasteur, Jean-Pierre Monnet, nous a fait découvrir un Vaudois méconnu dont nous fêterons les 300 ans de sa mort cette année: le Major Davel.



En février, Contes et racontes: avec le tambourin, les expressions et le sourire de Marie-Jeanne Isenmann.

Notre pasteur, Guy Liagre nous a parlé de son engagement sous le titre: Etre pasteur, pourquoi, comment.



En septembre, retrouvailles après l'été avec notre traditionnel repas.



En novembre, rencontre faste avec un «Café-récits» mené par Emmanuelle Ryser! Un vrai cadeau!



Et pour finir l'année: notre Méli-mélo de Noël, durant lequel nous partageons cacahuètes, chocolats, mandarines, poèmes, prières et amitié!

Et nous sommes prêtes pour un nouveau départ en 2023 !

_Monique, Nadine, Yvonne

Prenez 12 mois, nettoyez-les minutieusement de toute amertume et anxiété divisez chaque mois en 30 parties, de façon que la provision dure exactement une année.

Ajoutez:

- une cuillère à soupe d'optimisme
- une cuillère à thé de tolérance
- une pointe de couteau de dérision
- une bonne prise d'égard et de tact

Assaisonnez généreusement d'amour

Votre met terminé, garnissez-le de gentilles attentions et servez-le chaque jour.

LE CAZARD

C'est parti pour les 50 prochaines années!

Foyer Unioniste de Lausanne

En 2022, le Cazard a soufflé ses 50 bougies! Après un demi-siècle d'existence, le Foyer Unioniste de Lausanne (FUL) poursuit sa mission d'offrir des logements abordables aux étudiant-e-s, tout en proposant des salles pour de nombreuses activités sociales et culturelles. L'Assemblée générale, tenue le 27 juin 2022, a réuni 13 personnes, sous la présidence de M. Jean-Charles Mignot. La santé financière du Cazard est bonne et en 2022, la recherche de fonds a continué dans le but de poursuivre les rénovations du bâtiment dans le cadre du projet «Cazard 2000».

Les statuts du FUL sont en révision, ce qui a généré beaucoup de discussions et de séances de Comité. Le Bar du Cazard a été repris par un nouveau propriétaire. Nous regrettons que la Direction du Cazard n'ait pas pu intervenir dans le choix du repreneur, et espérons

que cette nouvelle personne saura collaborer avec la direction pour le bien être de la collectivité du Cazard et du quartier. Des changements dans le personnel sont intervenus. Barbara Kubok, maman depuis le mois d'avril a émis le souhait de cesser son activité d'assistante de direction et a été remplacée par Amanda Santos. Les travaux dans le quartier «Pré-du-Marché», initiés en 2021, se sont terminés en été 2022. La Ville de Lausanne l'a transformé en zone piétonne, et les différents aménagements réalisés (bande lisse colorée, nouveau sol pavé, mise-en-place de placettes, de végétation, de mobilier urbain et de terrasses étendues) ont clairement augmenté la convivialité du quartier. Ce nouveau quartier est une aubaine pour le Cazard, qui gagne encore en visibilité.

_Evelyne Lopériol

SOUVENIRS DE L'AGAPE

Le 7 décembre dernier, nous étions une quarantaine de femmes (et quelques hommes) à nous retrouver pour notre traditionnelle Agape de fin d'année! La décoration des tables, par Lise-Laure, était chaleureuse et accueillante. Adrienne nous avait préparé une méditation inspirante sur le thème de l'année, et il y a eu de beaux

témoignages à l'attention de Marguerite Isely qui, après plus de 50 ans de camps (dont une trentaine comme responsable), a décidé de remettre la main. Les plateaux rustiques préparés par La Ferme Vaudoise, ainsi que la soupe à la courge d'Irène, ont ravi les papilles! Un joli moment partagé dans la joie, la simplicité et l'amitié.



EN BREF

ESCALE

La prochaine Assemblée générale des UCF vaudoises aura lieu le samedi 29 avril prochain, dès 9h, au Cazard à Lausanne. Vous pouvez d'ores et déjà vous inscrire en nous envoyant un courriel (contact@ucfvaud.ch) ou en laissant un message sur notre répondeur (021 312 78 72). Les personnes inscrites recevront la documentation un mois avant l'Assemblée. Bienvenue à toutes et tous!

Appels à coups de cœur!

Selon les statistiques de notre site internet, nos coups de cœur, publiés chaque mois sur notre site internet, sont très régulièrement «cliqués»! Qui d'entre vous aurait envie d'envoyer, après une lecture inspirante, quelques lignes décrivant le livre ou/et ce qui vous a touché? Cela remplirait le frigo de notre coordinatrice qui, chaque mois, met à jour le site. Merci d'avance!

Votre avis compte!

A vous, chères et fidèles lectrices de Hublot, avez-vous du plaisir à recevoir votre petit journal et à le lire? Auriez-vous envie d'y voir figurer une nouvelle rubrique? D'y lire un article sur un thème en particulier? Vos idées, remarques, suggestions, commentaires, sont les bienvenus.

Dites-le nous! Un petit courrier ravira le secrétariat des UCF, vos messages seront reçus avec une grande joie. Merci d'avance!

AGENDA

du 5 au 10 février | Camp à Leysin

mercredi 15 février | Rencontre du Groupe Contact du Pays d'En-Haut: «Le Maroc, l'Islam» avec Nathalie Henchoz et musique avec Sophie Racine | Salle de paroisse de Château-d'Oex, 14h

mercredi 1er mars | Café-récits | Cazard à Lausanne, 15h-17h

du 6 au 11 mars | Camp Evolène

mercredi 15 mars | Sortie avec Les Natur'Elles, 9h-16h

mercredi 15 mars | Rencontre du Groupe Contact du Pays d'En-Haut : Jacques Ramuz autour d'un thème qu'il choisira | Salle de paroisse de Château-d'Oex, 14h

samedi 18 mars | Journée Bulles Nature pour mamans et enfants | Morat, 10h-16h30

mercredi 5 avril | Café-récits | Cazard à Lausanne, 15h-17h

mercredi 19 avril | Rencontre du Groupe Contact du Pays d'En-Haut: Caroline Gabi, Vélo, Foi et CNV (Communication non violente) | Salle de paroisse de Château-d'Oex, 14h

samedi 22 avril | Journée Fil à Soi | Lutry, 10h-17h

jeudi 27 avril | Sortie avec Les Natur'Elles, 9h-16h

jeudi 27 avril | Soirée de clôture des Groupes de lecture | Salle de paroisse d'Epalinges, 16h30

samedi 29 avril | ESCALE (Assemblée générale) des UCF au Cazard à Lausanne, 9h-12h

mercredi 3 mai | Café-récits | Cazard à Lausanne, 15h-17h

vendredi 12 mai | Journée Bulles Nature entre femmes en forêt | Donatyre, 10h-16h30

mercredi 10 mai | Sortie avec «Les Natur'Elles», 9h-16h



«À aucune période de la vie les jeux ne sont faits. Personnellement je dirais : tant qu'il y a de la vie, il y a du souffle qui fait bouger, qui entraîne là où l'on ne savait pas, là où personne ne pouvait prévoir...»

_Lytta Basset, philosophe et théologienne suisse



- Je désire devenir membre des UCF et je paie ma cotisation de CHF 60.– (inclus Hublot)
- Je désire uniquement recevoir Hublot CHF 30.–

Nom: _____ Prénom: _____

Adresse: _____

NPA: _____ Localité: _____

E-mail: _____

Date: _____ Signature: _____

Parution: 5 fois/année

Déla rédactionnel:

15 avril 2023

Envoi des textes:

hublot@ucfvaud.ch

Formulaire à renvoyer au secrétariat :

Unions Chrétiennes
Féminines Vaudoises,
Rue Pré-du-Marché 15,
1004 Lausanne
Tél. 021 312 78 72

ou par e-mail à :

contact@ucfvaud.ch

Coordonnées bancaires:

IBAN CH90 0900 0000
1000 3831 2